



こまくさ

平成30年
8月31日(金)
No.16

《教育目標》 ~夢に向かって やさしく! かしく! たくましく!~

全国学力学習状況調査結果公表!

~本校6年生は、概ね良好な状況~

ご存じのように全国学力学習状況調査の結果が、8月1日(水)公表になり本県はこの調査が始まって以来、11年連続の好成績を収めました。調査は4月17日(火)、全国の小学校6年生と中学校3年生を対象に、算数、国語、理科の3教科で実施されました。算数と国語については、知識・技能等を中心に出題するA問題と知識・技能等を活用するB問題があります。本校の結果は、全国と比較すると国語Bでわずかに下回ったものの他は大幅に上回りました。また、秋田県と比較すると、国語A、算数Aで上回ったものの、国語B、算数B、理科で下回り、合計では県と同程度の結果でした。本校の6年生は、概ね良好な状況であると捉えています。A問題と比較し、B問題では力が不足していることが明らかになりました。

また、全国学力学習状況調査には児童生徒に日頃の学習や生活に関する状況を把握するための児童質問紙があり、今年度は62の質問項目による調査が行われました。児童質問紙の結果についても本校は、概ね良好な状態であると捉えています。その中で特徴的だった質問項目を下にいくつか挙げました。参考にさせていただければ幸いです。

なお、6年生の保護者の方々には、一人一人の結果を記載した個人票とより詳しい学校の状況が分かる資料を配付しています。

これらの結果は6年生のものではありますが、学校全体の課題と捉え解決に向けて取り組んでいきたいと思えます。4~6年生は、12月に秋田県の学習状況調査が行われます。学校での授業を大切にするとともに、家庭学習についても自分の理解度に応じた学習を心がけてほしいと思えます。

○全国や秋田県に比べて好ましい傾向が見られた質問項目

- ・将来の夢や目標をもっている。
- ・毎日同じくらいの時間に起きている。
- ・家で学校の授業の予習・復習をしている。
- ・家で予習・復習やテスト勉強などの自主学習において教科書を使っている。
- ・地域のことを調べたり、地域の人と関わったりする機会がある。
- ・地域社会などでボランティア活動に参加したことがある。
- ・自然の中で遊んだことや自然観察をしたことがある。
- ・自分の考えがうまく伝わるよう、資料や文章、話の組み立てなどを工夫して発表した。

●全国や秋田県に比べて好ましくない傾向が見られた質問項目

- ・自分にはよいところがある。
- ・学校のきまりを守っている。
- ・家の人と学校の出来事について話す。
- ・1日当たりの読書時間
- ・算数の授業で問題を解くとき、もっと簡単に解く方法がないか考える。
- ・算数の授業で公式やきまりを習うとき、そのわけを理解するようにしている。
- ・理科の勉強が大切だと思う。

子どもたちの安全確保に向けて 合い言葉はイカのおすし

新聞報道にありましたように、夏休み中秋田市で8歳の女兒が車で連れ去られ、車内でわいせつな行為を受けるという非常にショッキングな事件が起きてしまいました。学校でも不審者対応等の安全確保について、折に触れて指導していますが、家庭でも声かけをお願いいたします。不審者対応の合い言葉に「イカのおすし」というものがありますので、紹介します。

- イカ** … 知らない人について**イカ**ない。
の … 知らない人の車に**の**らない。
お … 「助けて」と**お**おごえで叫ぶ。
す … こわいことがあったら**す**ぐににげる。
し … どんなことがあったのか、お家の人や先生に**し**らせる。

ドルフィンズ、荒天の中、全力を出し切る！

8月27日（日）角館小学校プールで第42回きたうら水泳大会が行われました。第42回という伝統ある大会であることに驚きました。保護者の方々の中にも出場経験者が多数いらっしゃると思います。当日は時折激しい雨が降る中での競技となりましたが、スポーツ少年団に入っている児童や他校の児童とともに自己ベスト更新を目指して懸命に頑張りました。これからも自分の目標に向かって努力することを大切にしてほしいと思います。正式記録は後日届く予定です。



競技を終え笑顔で記念撮影！

夏休み中の頑張りあれこれ（その2）

◆ JFAバーモントカップ 第28回全日本U-12 フットサル選手権大会

8月17日（金）～19日（日）駒沢オリンピック公園体育館で標記の大会が行われ、本校児童が所属するFC角館セレジスタ Jr は予選グループGに入り、次のような結果となりました。全国レベルのサッカーを肌で感じる貴重な経験になったようです。

- 1 試合目 対鳥取KFC U-12（鳥取県） 1-4で負け
 - 2 試合目 対鹿島アントラーズジュニア（茨城県） 0-5で負け
 - 3 試合目 対伊敷FC（鹿児島県） 6-5で勝ち
- 予選リーグ1勝2敗で敗退

◆ 第5回秋田25市町村対抗駅伝ふるさとあきたラン！仙北市選抜選手選考会

7月31日（火）市町村対抗駅伝の選手を決める標記の大会が、生保内中学校グランドで行われました。小学校の部は1200mの距離で行われ、4年生のS.さんが、5・6年生に混じって見事3位に入りました。

◆ 仙北市子ども演劇体験講座

新聞報道にもありましたが、今年度初めての試みとして仙北市子ども演劇体験講座が仙北市民会館で開催されました。本校からは、5年生のS.さん、M.さん、6年生のH.さんの3名が参加し、劇団わらび座の講師の方から演劇指導を受けました。参加者からは、「台詞に自分の気持ちを込めることが大切であることを学び、貴重な体験になった。またこのような講座があったら参加したい。」という感想がありました。

